
豈能縱容攬炒派
日前特區政府推出1300多億元

的第二輪抗疫基金，反對派無視
香港經濟垂直下滑，打工仔飯碗
朝不保夕，仍然企圖以 「拉布」
方式拖垮政府紓困措施，而且22
名反對派議員投票反對抗疫基金
發放。幸而在立法會建制派票數
佔優的情況下，經建制派議員20
個小時全力護航，撥款動議才得
以通過。對於這些在民生救援關
鍵時刻與民為敵的每一個議員，

香港市民都必須記住，必將 「票債票償」 。

反對派企圖攬炒香港
這是在港澳辦與中聯辦發出譴責公民黨立法會議員

郭榮鏗和某些議員阻礙內委會選主席，導致內會停擺
的聲明後，反對派在議會內的又一次破壞性表現。在
關係抗擊疫情、救民所急的重要議題上，反對派以他
們的行動又一次詮釋了什麼叫做 「攬炒」 香港。同時
他們的舉動表明，對於中央機構的警告毫不在意，不
思悔改，打定 「對抗」 這一條道走到黑。

過去，中央對一些 「泛民」 還是有期待的，希望他
們在國家民族大義面前，求同存異，尊重並恪守基本
法，為實踐 「一國兩制」 做一些實事，為香港發展做
一些好事。其間，的確也有 「泛民」 人士走向理性，
走向中間，走向建制，與廣大香港市民一道，為 「一

國兩制」 的香港實踐盡一份責。但是，有不少 「泛
民」 走向為反對而反對的對抗之路，近年更是扮演破
壞香港和諧發展，破壞 「一國兩制」 的角色。正是他
們把香港攪得腥風血雨，令香港政治生態日益惡化，
並出現去年的黑色暴力運動。

上周，資深大律師李柱銘及一些前立法會議員、傳
媒老闆等15人被捕。他們涉嫌於去年8月及10月組織
未經批准的集結和參與未經批准的集結。眾所周知，
去年那些 「未經批准的集結」 ，最終基本上都演變成
大型騷亂：焚燒港鐵、打砸商舖、打傷不同意見的市
民，向警員、警署投擲汽油彈，甚至發展到本土恐怖
主義。一場 「攬炒」 ，直接影響香港經濟社會和民眾
的生活。但是，身為大律師的李柱銘竟毫無悔意，也
沒有法治的擔當，反稱自己 「舒服晒」 ，自稱 「第一
次成為被告」 ， 「可以同優秀的年輕人繼續行民主
路」 ——只是，他的兒子為什麼不是 「優秀的年輕
人」 ，很耐人尋味。時至今日，李柱銘之流對於香港
遭遇 「攬炒」 的後果不聞不問，對民眾在 「攬炒」 下
的困苦沒有同情心，反而給暴力 「攬炒者」 打氣，只
能證明他們已經橫下心來對抗到底，意在毀掉這個
「一國兩制」 下的香港。

「一國」 權力不容被架空
有 「手足」 並不如大律師般拿出 「民主」 作為羞羞

答答的 「道德」 旗幟，而是毫不隱諱地喊出 「攬炒」
香港。面對新一屆立法會選舉，反對派已耐不住要

「席位過半」 ，而且目標很明確：否決每個法案、每
個財政撥款，癱瘓政府。他們還聲稱，除了制度內
「攬炒議會」 ，制度外也要 「攬炒」 ，包括罷工、罷

市、罷課，令社會停擺。而且，一些急不可待者已經
唯恐天下不亂，把爆炸品寄到警務處長辦公桌。

政治生態和香港環境如此演變，已經到了 「忍無可
忍」 的地步。在此危情下，中央不可能不出手。作為
中央授權管理港澳事務的港澳辦與中聯辦，有權力也
有責任嚴肅發聲，譴責 「政治攬炒」 ，譴責反對派為
一己政治私利置香港市民人身安全和民生福祉於不顧
的惡劣行徑。這是天經地義的事，也是對反對派的嚴
重警告。反對派在是否遵循宣誓效忠中華人民共和國
香港特別行政區，是否癱瘓立法機構上理屈詞窮，便
轉移視線，岔開話題，指責兩辦 「干預香港事務」 ，
「無權監察香港」 ，只是其文宣策略而已。
不過如此轉移話題、倒打一耙也只能被視作黔驢技

窮了。 「一國兩制」 下， 「一國」 的權力不能被架
空，中央的全面管治權也不能只是一句口號。況且港
人都看得清楚，某些政客、立法會議員多年來頻頻到
國外 「搬兵」 ，乞求外國政府或議會干預香港內部事
務，甚至要求外國政府制裁香港。他們為什麼不認為
那是 「干預香港事務」 呢？作為中華人民共和國一部
分的香港特區，中央 「無權干涉香港事務」 ，但與香
港八桿子打不的外國政府與議會反而能夠說三道
四，甚至 「制裁」 、 「凍結」 港人資產。天下有這樣
的 「理」 嗎？

全國政協委員 香港島各界聯合會常務副理事長 葉建明

葉建明

參政
議政

香港新冠肺炎新增確診個案連續多日
單位數，甚至零確診，顯示疫情正在趨
緩，無疑是振奮人心的好消息。與此同
時，政府早前防控疫情推出的多種限
令，包括人流限制、限聚令等，對經濟

打擊的後遺症不斷顯現，對民生的衝擊持續加深，市
民生計堪憂。香港不能長期實施限令，否則經濟長期
停擺的問題會比疫症的影響嚴重及深遠，在疫情防控
取得階段性成效時，政府宜因應疫情形勢的變化，抓
緊考慮限令退出機制，在保持防疫警覺的前提下，逐
步放寬限制措施，讓經濟活動逐漸回復到較正常狀
態，若是等到疫情完全消失才取消限制措施，香港實
在傷不起。

經濟損失民生衝擊難負荷
過去數月，新冠肺炎疫情嚴峻，本港確診染疫數字

顯著增加，政府一直採取積極手段防控疫情，從嚴格
的入境限制措施，居家檢疫、強制隔離，到訂立 「限
聚令」 禁止4人以上群組聚集、餐飲業限制人流，關
閉卡拉OK、麻雀館、美容院、夜總會等，嚴格限制
社交距離，務求切斷病毒社區傳播鏈，一系列限令有

效控制局面，近日都是零星新增感染者。不過，嚴厲
的防疫措施之下，是香港的社會經濟活動受到極大抑
制，經濟民生持續告急，各行各業愁雲慘霧，威脅
無數經營者和市民的生計，最新資料顯示，今年首季
本港失業率為4.2%，創9年新高，不少打工仔手停口
停，經濟陷入停頓所產生的民生影響已非常明顯。雖
然政府推出高達2875億元的抗疫基金，幫助在疫境之
下撐經濟保就業，但坦白說，抗疫道路漫長，疫情或
有起伏，等待病毒完全絕才考慮恢復經濟活動，不
知要到幾時，長此下去，就算政府拿出更多的錢去紓
困、補貼，不僅彌補不了經濟損失及民生衝擊，公共
財政負擔也難以為繼。

既保健康 也保經濟
所謂此一時彼一時，在疫情嚴峻時，本港當然要以

抗疫為第一優先，付出再大的代價也不惜；然而，在
疫情緩和後，要做的則應是統籌疫情防控和經濟社會
發展，目的是使經濟社會秩序盡快恢復。香港倘若不
理會疫情形勢變化，一味為抗疫不顧一切，限令 「沒
有最嚴，只有更嚴」 ，恐怕會陷入 「過度抗疫」 ，過
猶不及。正如內地防疫專家鍾南山指出，僅有少數、

個別病例不應妨礙復工復產，不能因局部出現病例就
影響復工復產復學的進程，否則將對經濟和人民生活
產生很大的傷害。

當然，放寬限制措施不代表不重視防疫，更不是
一刀切完全撤除限令，本港多項限制社交距離措施
本月23日屆滿，政府宣布有關措施將延長14天，相
信是經過科學的風險評估及權衡意見後制定，為市
民健康安全計而審慎為之，無可厚非，這裏只是希
望政府要有逐步解除限令的準備，根據疫情發展，
即時檢討相關措施的可行性，好好平衡如何趨利避
害，在做好疫情風險管控的同時，考慮在什麼情況
下可以謹慎放寬限制措施，直至全部取消。政府宜
盡快訂出限令退出機制，構建動態調整的 「操作性
標準」 ，例如是否可以考慮，當新增個案回落到單
位數 14 天，允許風險較低企業解封復業，讓許多經
營者有恢復喘息的生機，維持一定活力，若出現疫
情反彈到雙位數，則恢復實施限令。事實上，只要
嚴防外來輸入個案，在市民持續保持警覺下，香港
適當恢復經濟活動是可行的，不會造成疫情進一步
擴散。始終，既保住民眾的健康，也維護經濟的健
康，才能稱之為成功的防疫。
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為應對新冠肺炎
所 帶 來 的 經 濟 挑
戰，特區政府公布
推出涉資逾 800 億

元的第二輪 「防疫抗疫基金」
「保就業」 計劃措施，已於上

周六立法會財委會通過，但鑒
於計劃依然存在遺漏和不足，
令65歲以上、沒有供強積金，
以及已失業人士無法受惠，民
建聯以及其他不少政黨均提出
修訂優化建議，包括接納強積
金以外的證明文件，以及設立
失業援助金，但政府都拒絕接
納，更呼籲市民若失業便可申
領失業綜援，本人對此表示極
度失望。

應特事特辦
據 2016 年人口普查結果顯

示，在香港65歲或以上工作人
口中，約有 8 萬 4 千人是打工
仔。他們當中有相當部分的僱
主並沒有為這些長者僱員供強
積金，當中以清潔、保安等行
業最普遍。因此，民建聯強烈
促請政府應修訂 「保就業」 計

劃，除強積金供款紀錄外，亦須接納其他文件，例
如糧單、僱傭合約、工時紀錄，或由僱主及僱員共
同簽署的法定聲明等，作為申請工資補貼所需的工
作證明文件，以達至真正 「保就業」 的目標。

至於支援受到疫情影響而不幸失業的人士，我們
建議政府應採取特事特辦方式，設立 「逆境失業援
助金」 ，使援助金額可於短期內發放給他們。援助
期至少三個月，每月發放金額上限不少於6000元。
在失業援助金推出前，可透過暫時放寬失業綜援資
產限額上限，容許失業人士申請；不過，由於現時
建議放寬的申請門檻仍過於嚴苛，致使只有小部分
失業人士符合申請資格，因此，我們亦建議政府應
把放寬的倍數，由原來增加一倍加至最少兩倍，讓
更多失業人士能夠受惠。

盡快派 簡單派
此外，民建聯要指出，政府雖然自去年8月已因社會

暴亂而推出首輪 「撐企業、保就業」 措施，包括僱員
再培訓局的特別愛增值培訓計劃，但自今年1月底開始
便因疫情停課，所有培訓班已全面停頓。面對復課日
期受疫情影響，我們建議當局以支援失業人士為大前
提，就特別愛增值培訓計劃推出 「先津貼、後培訓」
措施，按學員報讀的課程時數，先領取現金津貼，若
其後沒有完成培訓，當局可向學員追回部分津貼。

另一方面，本人再次促請特區政府，為達致 「盡
快派，簡單派」 目標，令市民及早獲得適切經濟支
援，當局應透過政府發放各項津貼的機制，包括高
齡津貼、長者生活津貼、傷殘津貼、綜援及學生津
貼等，以及之前的 「關愛共享計劃」 ，直接向合資
格居民派發1萬元現金，以省卻相當市民填表或上
網登記的手續，加快派錢進度。同時，亦期望當局
加快推出透過個人八達通，讓60至64歲的銀齡人
士可盡快享受2元乘車優惠；至於將來新開發的個
人八達通卡有哪些其他功能或優惠，則留待政府研
究後再公布落實。

今天是中學文憑試正式開考的
日子，期望各位考生都振作精
神，努力應試。這一屆的考生面
對最不尋常的一屆文憑試，先是

受修例風波的影響，校園風起雲湧，不得安
寧，難免影響學生專心課業；當街頭暴亂稍事
平息後，又逢新冠肺炎來襲，學校停課，其
後，第二波疫情更令文憑試考期延遲，甚至一
直到開考前還不確定是否能順利開考，考生們
的心情大受影響，自難避免。不過，天將降大
任於斯人，必先熬煉其心志，考生們只要抱
積極的心態，視一切的阻礙為磨練，竭盡己
力，爭取最佳成績，他日回首，必將無憾，亦
會懷念這段難忘的青春歲月。

抗疫期間，有些人做了一些不該做的
事，與抗疫本質背道而馳，例如在食肆
爭位、登山冒險。

特區政府上月底實行 「限聚令」 ，期
盼盡快趕走病毒，讓全港市民早日重過健康繁榮的正
常生活，但有些人總是不聽從，自以為是，想做什麼
就不加思索去做，不顧後果，不理別人感受。限聚令
中有一條是規定食肆內餐桌與餐桌之間必須距離 1.5
米。一般快餐店或茶餐廳面積細小，如此擺放餐桌，
入座率必然下降。有些人尤其是單身漢習慣家中長年
不做飯，一日3餐例必外食。食肆內人多桌少，有人
見到有學生不吃東西卻佔座位溫習，於是二話不說，
馬上大罵粗言。學生被嚇得連忙收拾書本走人。文憑
試於本月開考，香港家居一般面積不大，一家老小常
留家抗疫，屋內勢難寧靜。過去為貧苦學生開方便之
門的圖書館自修室，此時也為了抗疫暫停開放。學生

無處容身，很多人便在快餐店一角溫習，那裏有桌
椅、有冷氣，是不錯的溫習地方。無疑公用餐桌只供
進餐一個用途，學生不吃飯卻佔位，甚為不妥，尤其
在吃飯高峰時段更嚴重妨礙別人應有的堂食權利。但
這只屬雞毛蒜皮小事，不必小事化大。彼此忍讓一
下，例如食客不堂食，買外賣到別處吃；而學生看到
客人多，就要迴避一下，外出散步，待非繁忙時間回
頭再溫習。病毒肆虐多時，影響每個人的正常生活，
大家的心情本就欠佳，還要動輒發脾氣，顯得自己沒
有容人雅量，也騷擾其他食客，何必呢？另外，很多
人怕悶去登山，而且有人還冒險登崖。日前就有人懷
疑因此失足跌死跌傷。疫症未除，自己不是受感染送
命，而是登山送命，很不值得。況且還要麻煩救援人
員上山救助，分薄了救護人員救助疫症病患者的力
量，很不應該。顧己及人，互諒互讓，齊心抗疫，才
能早日徹底趕退疫症。

港事
講場

洛君

顧己及人 齊心抗疫 積極應試 毋負青春

行政長官林鄭月娥察看文憑試考場。
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周彤

安徽巢湖：古鎮開出幸福花
最美人間四月天！月季、牡丹、紫雲英、海棠……

競相綻放。巢湖市古鎮烔煬的老百姓看到了姹紫嫣紅
美景中蘊藏的 「錢」景，以 「花」為媒，精耕細作
「花經濟」，鋪就 「花」樣生活。
日前，驅車環巢湖大道，行至巢湖市烔煬鎮境內雞

裕河畔，邂逅一片紫雲英花海。碧綠的葉子間開着一
簇簇蝶狀的紫紅色小花，這些星星點點的紫在眼前蔓
延開，似在1600畝的圩田上繡了一層花毯。迷人的
紫召來了蜜蜂，也引來了遊客。遊人拍下這片 「明豔
的色塊」便迫不及待地發到 「朋友圈」，分享這一
「綠野仙蹤」。
為什麼在巢湖岸邊會出現這片浪漫紫？ 「這是農業

面源污染綜合防治示範區，通過發揮紫雲英的生態修
復作用阻斷農藥、化肥對巢湖的污染。」烔煬鎮政協
聯絡組組長高道軍一語道破， 「我們每年10月播撒
紫雲英花籽，來年在紫雲英盛花期將它們翻耕入地，
直接為接茬水稻生產提供有機肥，減少化肥用量，提
高經濟和生態效益。」示範區所在的唐嘴村黨總支副
書記王世昌接過話茬： 「沒承想，這片圩田每年4月
中旬便成了網紅打卡地。」

花好看，但是都有花期。在發展 「賞花經濟」的同
時，烔煬鎮還因勢利導，想方設法延展 「花經濟」產
業鏈。 「有產業才能致富一方百姓。」高道軍說，

「烔煬就臥在巢湖邊，發展經濟還必須兼顧生態效
益。」如此，中草藥基地便接上了這條產業鏈。藥材
基地為創業者帶來了滿滿的收穫，也給當地村民帶來
了增收。除了土地流轉租金，當地村民還參與基地的
田間管理以及果實採摘、加工等工作，獲得一定的勞
動報酬。在延展 「花經濟」產業鏈過程中，烔煬鎮讓
本土花卉與奇花異果實現錯時錯位發展，不僅提升了
鄉村的 「顏值」和 「內涵」，帶來了人氣，更讓鎮域
旅遊漸成氣候。

唐嘴村現在就很 「紅」。始建於漢代的唐嘴村，現存
古民居32處，村內古井、古巷眾多。看到家門口的遊人
多起來，該村 「兩委」乘勢而上，因村制宜，啟動 「民
宿項目」喚醒村裏的 「沉睡資源」，打造家門口的 「詩
與遠方」，留住客人，增加村集體和村民收入。

傳統古村落裏，古樸雅致的青瓦民居錯落有致。目
前唐嘴烔棲南舍喃民宿項目已經推出9棟民宿。 「我
們主打城市周末遊，前來小住的遊客多來自本省和江
蘇。」民宿項目合夥人周峰說， 「我們將增加圖書館
和書畫工作室，今年遊客再來小住就能聞到書香
了。」民宿項目為村裏增加了旅遊內涵，也讓村民獲
得了實惠。周峰自信滿滿地說道： 「除了為村民增加
就業崗位，今年我們還將為村民打造村集市，讓村民
銷售農特產品增加收入。」 方娟

安徽巢湖市系列報道之一：

安徽肥西經開區：加快科技創新轉型
近年來，安徽肥西經濟開發區多措並舉，持續加大

科技創新力度，不斷加速推進轉型升級，高質量發展
取得顯著成績。

進一步加快汽車、家電兩大傳統主導產業信息化、
智能化改造步伐，努力搶佔產業升級先機。同時積極
培育壯大智能製造、新材料等戰新產業，不斷提高核
心競爭力。並以掛牌長三角G60科創走廊生物醫藥產
業合作示範園區為契機，依託紫雲湖片區，着力打造
生物醫藥產業生態圈。同時，做好省級科技企業孵化
器——桃花科技創業服務中心遷址擴容工作，完善服
務配套，爭創國家級孵化中心。積極參與長三角G60
科創走廊、合肥濱湖科學城建設，支持企業與高校院
所共建技術中心、工程研究中心、重點實驗室等研發
平台，加快推動科技成果轉化。

圍繞合肥綜合性國家科學中心建設，利用毗臨大學
城的區位優勢，支持引導企業加強與各大科研院所的
產學研交流合作。先後促成東風機電與北京理工大學
開展的系列合作研發項目，科天水性與安大、科大開
展的研發項目，雲森物聯網與巢湖學院開展的物聯網
產教結合項目等，為企業提供技術、項目和共享試驗
等全方位支持。大力推行 「互聯網+政務」服務，實
現項目全程代辦和 「四送一服」規上企業包聯幫扶全
覆蓋，不斷提高服務效率，全力打造 「四最」營商環

境。加大科技創新扶持力度，鼓勵有條件的企業加大
研發投入，改造提升和新建研發平台，建設數字化生
產線。截至目前，全區共有省級及以上研發機構21
家，全年完成專利授權 3186件。高新技術企業是推
動工業園區創新轉型的重要載體。肥西經開區特別注
重高新企業的培養和引導，不斷提升工業企業的自主
創新能力，促進產業轉型升級。全區已有國家級高新
技術企業199家。

為了提升內在發展質量，該開發區持續開展低效
閒置用地清理專項行動，對摸排出的低效閒置用地
企業逐宗提出整改處置意見，定期調度，清單銷
號。截至目前，共騰出釋放土地空間近 2000畝，新
增申報規上企業20家。在省自然資源廳省級開發區
土地集約利用監測統計中，該區已經連續 4 年名列
前茅。

接下來，安徽肥西經開區還將以金寨路、翡翠路等
主幹道為重點，逐步實施 「退二進三」，發展樓宇經
濟、電子商務等現代服務業。在華南城片區重點發展
商貿交易、物流集散、城市化綜合配套等業態。加快
啟動紫雲湖生態濕地公園建設，豐富完善路網等基礎
設施配套，引進一批綠色低碳、智慧產業、總部經濟
項目，打造高端生態新城區。

李莉
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前唐嘴烔棲南舍喃民宿項目已經推出9棟民宿。 「我
們主打城市周末遊，前來小住的遊客多來自本省和江
蘇。」民宿項目合夥人周峰說， 「我們將增加圖書館
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